
 

 

 

 
www.diputados.gob.mx 

 

 

 
 
 

México, D.F. a 4 de agosto de 2010 
 
DIP. FRANCISCO RAMIREZ ACUÑA 
Presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados. 
 
Entrevista concedida a los 
representantes de los medios de 
información, previa a la sesión de la 
Comisión Permanente, en la Cámara 
de Senadores. 

 
PREGUNTA.- (Inaudible) 
 
RESPUESTA.- El Presidente ayer escuchó las propuestas y en 
razón de un comentario manifiesta que en un país democrático 
como México se puede dar esto.  
 
En esto debemos tener mucho cuidado; las condiciones --de 
manera muy personal-- no están dadas para que hagamos esto, 
porque entrar en un debate ahora sobre la legalización de las 
drogas sería un tanto cuanto sentirnos presionados por las 
propias circunstancia; además, coincido con los que manifiestan 
que por nuestra condición educativa como pueblo de México, 
todavía estamos lejos de poder hacer este análisis y debemos 
esperar todavía un buen tiempo para este tema. 
 
PREGUNTA.- ¿El país está en pañales para un debate de estos? 
 
RESPUESTA.- No estamos en condiciones y tenemos que esperar 
y no sentirnos presionados por las circunstancias. 
PREGUNTA.- ¿Debe prevalecer primero el combate y dar mayores 
recursos a..? 
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RESPUESTA.- Primero tenemos que tener resuelto el combate 
contra el crimen organizado; primero tenemos que tener 
condiciones de paz y tranquilidad en el país para que todo 
mundo, sin ninguna presión, exponga sus puntos de vista 
respecto a este tema. 
 
PREGUNTA.- ¿Personalmente considera que la legalización de la 
droga podría aumentar el consumo? 
 
RESPUESTA.- En este momento tenemos que cuidar, tenemos un 
problema serio en el país, no solamente el crimen organizado, 
sino el consumo de drogas, tenemos que cuidar de manera muy 
especial, todos estar atentos a que la población, sobre todo las 
nuevas generaciones, no se vean agredidos por esta 
circunstancia que hoy estamos viviendo. 
 
Por eso se requiere de mesura, de tranquilidad para poder 
analizar este problema. 
 
PREGUNTA.- Qué podemos esperar de las autoridades, cuando la 
PGR hace poco dice que eran 24 mil las ejecuciones, y ayer el 
CISEN da 28 mil, no hay una concordancia en las cifras. 
 
RESPUESTA.- No tengo las cifras en este momento; sin embargo 
si las está dando como lo hizo ayer público el encargado del 
CISEN, seguramente llevan ellos la contabilidad de manera 
adecuada. 
 
Así que es guerra de cifras, en un momento dado hay que estar 
atento a lo que nos van marcando las propias autoridades. 
 
PREGUNTA.- Sobre el llamado de Calderón que dice (inaudible) ya 
se acaba el tiempo. 
 
RESPUESTA.- No. El comentario del Presidente y no trato de 
interpretar ni mucho menos, simple y sencillamente es que los 
tiempos avanzan y empieza a haber cansancio de la propia 
ciudadanía, más que los tiempos políticos o los tiempos de 
ejercicio de él, es que el tiempo avanza, se empieza a cansar la 
ciudadanía, empezamos todos a sentirnos un tanto cuanto 
desesperados, por eso él señalaba, con absoluta claridad, que 
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no hay que darnos por derrotados, al contrario hay que tener 
mayor impulso, a eso refiere, no hay que perder la brújula y 
hay que estar atentos. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿advierte entonces hartazgo de la 
ciudadanía? 
 
RESPUESTA.- No, encuentro que empieza la ciudadanía a 
sentirse un tanto cuanto cansada por la falta de seguridad que 
la estamos teniendo y eso hay que dar respuestas de claridad y 
solidez y sobre todo de confianza como se ha estado dando y 
ésta es una gran muestra de confianza del Presidente, sentarse 
a platicar con todas las fuerzas del país y poder tomar las 
mejores decisiones, corregir los rumbos que hay que corregir, 
como se ha estado decidiendo, incluso la de ayer es una prueba 
máxima donde están manifestándose, la del Presidente que 
tiene que tener cuidado con la información, que tiene que 
tener cuidado con el problema real que se está dando y tener 
una mejor comunicación con el pueblo de México. 
 
PREGUNTA.- Dice el Cardenal Norberto Rivera que hay 
desesperanza en la población. ¿Usted lo ve así? 
 
RESPUESTA.- La ciudanía, más que desesperanza, empieza a 
observar, o empezamos todos a observar que esto va creciendo 
y que, como también lo dijo el Presidente, estas gentes del 
narcotráfico se están rehabilitando de manera constante, 
incluso lo podemos ver donde hay detenidos son cada día más 
jóvenes los que están siendo detenidos, incluso alguno de ellos 
confesando que ni siquiera les habían pagado la primera 
quincena. Entonces esto habla que evidentemente que sí se está 
haciendo el daño que se planeó con la estrategia y  que también 
ellos están llevando gente muy joven hoy a sus actividades 
delictivas. 
 
PREGUNTA.- Oiga diputado ¿28 mil muertos en cuatro años de 
ejercicio del Presidente calderón habla de un fracaso en la 
estrategia contra el crimen? 
 
RESPUESTA.- No. Habla de la cantidad en la que estábamos 
metidos los mexicanos y que seguramente seremos más 
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mexicanos los que estemos en estos problemas y que tenemos 
que resolverlos. 
 
Entonces, ante esta circunstancia de una población de  más de 
cien mil habitantes, evidentemente nos habla de que es un 
problema serio que tenemos que resolver y no me parece que 
sea un fracaso; al contrario, es un avance importante de la 
estrategia gubernamental. 
 
PREGUNTA.- Oiga diputado ¿(inaudible) guerra de muertos y el 
decir que hay que cambiar la estrategia? 
 
RESPUESTA.- No. Es una lucha permanente que se tiene que dar 
y le recuerdo que se dijo con toda oportunidad que es una lucha 
larga, costosa y que va a cobrar muchas vidas. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿en esta estrategia, podemos pedir que el 
Ejército ya se retire y con inteligencia realmente ataquen a la 
delincuencia? 
 
RESPUESTA.- Lo que se debe hacer, aparte de la revisión de la 
estrategia, es exigirles a los gobiernos estatales que ya tengan 
sus policías únicas como se viene trabajando. Si bien no están 
hechas las reformas aún para que se venga trabajando sobre 
ello, en esto hay coincidencia de muchos actores políticos, de 
todos los legisladores que tenemos que trabajar en ese sentido 
temporalmente, como también lo he manifestado, pero que 
empiecen a generar ya condiciones de formación de sus grupos 
policiacos. 
 
Policías que no tengan antecedentes policiacos, policías que 
pasen absolutamente procesos de confianza, etcétera, pero que 
ya lo vayamos viendo también en los estados de la República, así 
como se ha incrementado y se han tenido mejores condiciones a 
la policía federal que hoy lo vayamos viendo los gobiernos 
estatales. 
 
PREGUNTA.- Diputado, hoy seguramente la Permanente aprobará 
que el presidente de este órgano legislativo recurra a la Corte para 
interponer una controversia e impugnar el nombramiento de 
(inaudible). 
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RESPUESTA.- Habrá que ver cómo se da la discusión, ya que se 
dé lo comentamos con mucho gusto. 
 
PREGUNTA.- Diputado, sobre las cifras, esta diferencia de cifras de 
que hablan de 25 mi, 28 mil y hasta 33 mil muertos, pues ¿no es 
una descoordinación entre las mismas autoridades, no habla de 
una falta de coordinación? 
 
RESPUESTA.- Si el CISEN está dando ayer una cifra, esa cifra 
debe tener su sustento. Yo me quedaría con eso. 
 
Muchas gracias, que tengan buen día. 
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